

«Si hay tantos CV disponibles, ¿por qué todavía tenemos problemas para cubrir turnos de urgencia?»

AMEDS La Serena exige disculpas a Norambuena por dichos sobre médicos

Por Joaquín López Barraza

El traspaso de Salud desde la Corporación Municipal Gabriel González Videla hacia el municipio de La Serena abrió un nuevo flanco de tensión con la Asociación de Médicos de Atención Primaria de Salud (AMEDS) de la comuna. La doctora Gabriela Valle, presidenta del gremio, cuestionó el tono y la forma en que el municipio comunicó el proceso, acusando estigmatización y desvalorización del trabajo que realizan los equipos clínicos.

Los cuestionamientos se intensificaron luego de que la alcaldesa Daniela Norambuena difundiera un mensaje en redes sociales en medio de las negociaciones, planteando que no se quedarán sin

médicos porque recibe currículums y sugiriendo que quienes no estuvieran conformes «vayan a la privada». Valle calificó esas declaraciones como «completamente lamentables». «En primer lugar, nosotros como categoría fuimos los más perjudicados con esta última propuesta», indicó.

Según relató, la mesa ya estaba tensionada por la presión de cerrar un acuerdo en plazos acotados y por el escenario de que, si no se aceptaba la fórmula, se presentaría una alternativa peor. «Nosotros tampoco estábamos muy conformes y las declaraciones empeoraron aún más el estado en que estábamos, sobre todo porque ha sido un desgaste emocional

intenso desde que iniciamos», añadió. En esa línea, afirmó que el gremio se sintió poco valorado, considerando que «hay colegas que llevan más de 30 años acá. Es como si fuera tan fácil llegar e irse y no es así».

Valle sostuvo que instalar la idea de reemplazabilidad desconoce un elemento central de la APS: la continuidad del cuidado. «Hay muchos de nuestros colegas que les gusta la atención primaria de salud. La rotación constante de médicos termina perjudicando a la comunidad, porque significa que se va perdiendo la continuidad del cuidado», dijo. Y cuestionó la distancia entre el dis-



curso y la operación diaria: «Entonces si hay tantos CV disponibles, ¿por qué todavía tenemos problemas para cubrir turnos de urgencia?».

Consultada por qué esperan del municipio para descomprimir el escenario inmediato, Valle planteó un gesto

político directo. «En verdad lo primero sería pedir ojalá que se hagan disculpas públicas», dijo, advirtiendo que el impacto de estos mensajes no queda solo en lo interno, sino que puede repercutir en el trato de la comunidad hacia los funcionarios.

Finalmente, Valle pidió que el acuerdo alcanzado no se comunique como un «triunfo». «Que se transparente que fue un acuerdo, pero un acuerdo porque era el mal menor, fue apresurado, no es un acuerdo que dejó conformes a todos, y que no lo planteen tampoco como un triunfo, porque para nosotros no fue un triunfo», concluyó, insistiendo en que el trato hacia los equipos de salud debe darse «con respeto» en el nuevo escenario institucional.